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Ata da 17ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 1º Período da 2ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 24 de maio 

de 2022. ________________________________ 

 

 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de maio do ano de 

dois mil e vinte e dois, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às 

quatorze horas e vinte minutos, a Décima Sétima Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Primeiro Período da Segunda Sessão 

Legislativa da Nona Legislatura. / Conforme o registro de chamada, foi constatada a ausência do 

Vereador Sebastião Ary Corrêa. / A seguir, a pedido do Presidente Brás Zagotto, foi observado um 

minuto de silêncio pelo falecimento do Sr. Jersílio Cypriano. / Na abertura dos trabalhos, o 

Vereador Leonardo Cleiton Camargo fez a leitura da passagem bíblica. / Logo após, o secretário 

procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: Projetos de Lei: 61/2022 

– Paulo Sérgio de Almeida; 58, 59 e 60/2022 – Poder Executivo. Indicações: 2224, 2225, 2226, 

2227, 2228, 2229, 2230, 2231, 2232, 2233, 2234, 2235, 2236, 2237, 2238, 2239, 2240 e 2241/2022 

– Adriano Pereira Verediano; 2164, 2165 e 2166/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 2133, 2134, 

2135, 2167, 2168, 2169, 2186, 2204, 2206 e 2207/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 2190, 

2191, 2192, 2193 e 2194/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 2205, 2222 e 2223/2022 – Brás Zagotto; 

2141/2022 – Ely Escarpini; 2142, 2143 e 2201/2022 – Evandro Miranda; 2150, 2151, 2170, 2171, 

2172, 2173, 2174, 2175, 2176 e 2177/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 2178, 2179, 2180, 

2181, 2182, 2183, 2184, 2185, 2242, 2243 e 2244/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 2152/2022 

– Leonardo Pinheiro Dutra; 2131, 2132, 2148, 2149, 2155, 2198, 2199, 2200, 2202 e 2203/2022 

– Marcelo Fávero de Oliveira; 2136, 2137, 2138, 2139, 2140, 2187, 2208, 2209, 2210, 2211, 2212, 

2213, 2214, 2215, 2216, 2217, 2218, 2219 e 2220/2022 – Osmar Francisco; 2188, 2189 e 

2221/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 2153, 2154, 2195, 2196 e 2197/2022 – Rodrigo Sandi; 

2144, 2145, 2146 e 2147/2022 – Sandro Dellabella Ferreira; 2156, 2157, 2158, 2159, 2160, 2161, 

2162 e 2163/2022 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Votos de Congratulação: 559, 560, 

561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 

581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 

601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 

621, 622 e 623/2022 – Osmar Francisco; 554, 555, 556, 557 e 558/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 

624/2022 – Sebastião Ary Corrêa; Votos de Pesar: 39 e 41/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 

40/2022 – Leonardo Pinheiro Dutra. Vetos: 11 e 12/2022 – Poder Executivo. Projetos de Decreto 

Legislativo: 170/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 165/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 

166/2022 – Ely Escarpini; 162 e 163/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 164/2022 – Marcelo 

Fávero de Oliveira; 167, 168, 169 e 171/2022 – Paulo Grola. Projetos de Resolução: 10/2022 – 

Paulo Sérgio de Almeida e outros vereadores; 09/2022 – Sebastião Ary Corrêa. / Na sequência, 

passou-se ao Pequeno Expediente, quando usou a tribuna o Vereador Osmar Francisco. / Em 

seguida, a Secretária Municipal de Meio Ambiente, Sra. Luana Cristina da Silva Fonseca, usou a 

tribuna, no tempo cedido pelos Vereadores Paulo Sérgio de Almeida, Marcelo Fávero de Oliveira 

e Arildo Tomaz Bucker, para falar sobre as atribuições da Gerência de Proteção e Bem-Estar 

Animal, ocasião em que também informou que, de 01 a 04/06, serão realizadas ações alusivas ao 

Dia Mundial do Meio Ambiente. Acrescenta-se que a referida secretária destacou que, no dia 04/06, 
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haverá, na Praça de Fátima, a feira de adoção de animais acolhidos pelo Centro de Zoonoses e 

também respondeu aos questionamentos dos Vereadores Paulo Sérgio de Almeida, Ely Escarpini, 

Paulo Grola, Diogo Pereira Lube, Leonardo Pinheiro Dutra e Brás Zagotto. / Registra-se ainda que 

usaram a tribuna para falar sobre o projeto de castração de animais o Sr. Paulo César Dias e a Sra. 

Selma Gomes dos Santos Santiago, a qual respondeu às indagações dos Vereadores Leonardo 

Cleiton Camargo, Paulo Grola e Marcelo Fávero de Oliveira. / Seguindo o Pequeno Expediente, 

fez uso da tribuna o Vereador Diogo Pereira Lube. / Continuando, o Edil Sandro Dellabella Ferreira 

cedeu seu tempo ao Sr. Marcelo Braz da Conceição, que falou sobre o Clube de Automóveis 

Antigos de Cachoeiro de Itapemirim “Olavo Machado” e pediu o apoio da Câmara Municipal ao 

antigomobilismo, visto que tal evento também movimenta a economia da cidade, sendo registrada, 

depois, uma fotografia com os vereadores. / Dando sequência ao Pequeno Expediente, fizeram uso 

da tribuna os Edis Leonardo Pinheiro Dutra, Allan Albert Lourenço Ferreira, Rodrigo Sandi e José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior. / A seguir, teve início o Grande Expediente, ocasião em que o Sr. 

Leandro Diniz usou a tribuna, no tempo cedido pelos Vereadores Leonardo Cleiton Camargo e 

Arildo Tomaz Bucker, para falar sobre os problemas e a discriminação que a classe dos motoboys 

enfrenta em Cachoeiro. / Prosseguindo o Grande Expediente, usaram a tribuna os seguintes Edis: 

Diogo Pereira Lube, Brás Zagotto, Evandro Miranda e Allan Albert Lourenço Ferreira. / Logo 

após, foi exibido um vídeo de Raul Sampaio cantando no Programa Sr. Brasil, da TV Cultura, as 

seguintes músicas: “Meu Pranto Rolou”, “Eu Chorarei Amanhã”, “Solução” e “Meu Pequeno 

Cachoeiro”. / Na sequência, usou a tribuna o Sr. Adilson Dillem, no tempo cedido pelo Vereador 

Marcelo Fávero de Oliveira, para falar sobre o Projeto de Resolução 07/2022, que cria a Comenda 

Raul Sampaio Cocco e ouviu os comentários dos Edis Leonardo Cleiton Camargo, Paulo Grola, 

Marcelo Fávero de Oliveira e Brás Zagotto. / Prossegue o Grande Expediente, quando usaram a 

tribuna os Vereadores Osmar Francisco e Paulo Sérgio de Almeida. / Depois, passou-se ao Horário 

das Lideranças, ocasião em que usaram a tribuna os seguintes líderes partidários: Leonardo 

Cleiton Camargo (Tempo cedido pelo líder do PL), Diogo Pereira Lube (Tempo cedido pelo líder 

do PSB), Brás Zagotto (Tempo cedido pelo líder do Podemos), Osmar Francisco (Republicanos) 

e Allan Albert Lourenço Ferreira (Poder Executivo). / Em seguida, o Presidente Brás Zagotto 

acatou o pedido do Vereador Allan Albert Lourenço Ferreira para a inclusão do Projeto de Lei 

47/2022 na pauta do dia. / Prosseguindo, a pedido do Edil Alexandre Andreza Macedo, a sessão 

foi suspensa por cinco minutos para uma reunião com todos os vereadores. / Reaberta, às dezenove 

horas e sete minutos, feita nova chamada, foi confirmada a ausência do Vereador Sebastião Ary 

Corrêa. / Dando continuidade, teve início a Ordem do Dia, sendo realizada a 1ª Discussão do 

Projeto de Lei 26/2022 – Osmar Francisco (Institui a Semana Municipal de Conscientização sobre 

a Epilepsia no Município de Cachoeiro de Itapemirim). / A seguir, o Presidente Brás Zagotto 

acatou o pedido do Vereador Ely Escarpini para que os requerimentos e os projetos de decreto 

legislativo fossem apreciados em bloco. / Continuando, foram aprovadas, em bloco, por 

unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos enviando Votos de 

Congratulação: 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 

575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 

595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 

615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622 e 623/2022 – Osmar Francisco; 554, 555, 556, 557 e 

558/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 624/2022 – Sebastião Ary Corrêa; Projetos de Decreto 

Legislativo: 170/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 165/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 

166/2022 – Ely Escarpini; 162 e 163/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 164/2022 – Marcelo 

Fávero de Oliveira; 167, 168, 169 e 171/2022 – Paulo Grola. / Na sequência, foi colocado em 

discussão o Projeto de Lei 42/2022 – Leonardo Cleiton Camargo (Institui o Dia do Servidor 
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Municipal Aposentado, e dá outras previdências) com Emenda Modificativa, aposta pela 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / Leonardo Cleiton Camargo: ⸻ Comenta que 

esse projeto é simples e trata de uma homenagem justa aos servidores municipais aposentados. 

Pede aos vereadores que aprovem essa proposta. / Posto em votação, o Projeto de Lei 42/2022 foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto: / Leonardo Cleiton 

Camargo: ⸻ Agradece aos vereadores pela aprovação do projeto. / Brás Zagotto (Presidente): 

⸻ Informa que o Flamboyant que fica em frente à Câmara está cheio de cupins e prestes a cair, 

inclusive comunica que fez um vídeo mostrando a situação dessa árvore, que deverá ser suprimida. 

/ Leonardo Cleiton Camargo: ⸻ Solicita ao presidente que divulgue isso. / Brás Zagotto 

(Presidente): ⸻ Registra que já foi publicada uma matéria no site da Câmara sobre a situação em 

que se encontra essa árvore. / Em seguida, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 48/2022 – 

Sandro Dellabella Ferreira (Institui, no âmbito do Município de Cachoeiro de Itapemirim/ES, a 

“Semana de Conscientização e Combate ao Fake News”, e dá outras providências). / Sandro 

Dellabella Ferreira: ⸻ Pede aos vereadores que votem a favor desse projeto e também do outro 

que será apreciado. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Parabeniza o colega Sandro pela iniciativa de criar 

essa semana de conscientização. Comenta que muitos projetos aprovados na Câmara não são 

divulgados pelo Poder Executivo. Ressalta que os vereadores não podem fazer projetos que gerem 

gastos, mas podem criar semanas e dias de conscientização sobre diversos temas; porém, a 

Prefeitura não os coloca em prática. Então, cobra da administração que faça valer essas leis em 

Cachoeiro. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Relata que a maioria das campanhas são feitas pelas 

Ouvidorias da Mulher e Racial da Câmara de Cachoeiro. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: 

⸻ Menciona que, em uma reunião da CCJR, foi comentado que o Poder Executivo não dá 

nenhuma contrapartida aos projetos criados pela Câmara e, muitas vezes, o próprio Legislativo 

não movimenta isso. Então, sugere ao presidente que seja feito um calendário para que todas essas 

datas possam ser comemoradas em eventos simples e gratuitos. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ 

Salienta que está brigando junto à Prefeitura para adequar a lei do rotativo, a fim de beneficiar os 

usuários do estacionamento. / Posto em votação, o Projeto de Lei 48/2022, acima descrito, foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Depois, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 

49/2022 – Sandro Dellabella Ferreira (Institui, no âmbito do Município de Cachoeiro de 

Itapemirim/ES, o Dia de Prevenção à Doença Renal Crônica, e dá outras providências). / Sandro 

Dellabella Ferreira: ⸻ Pede aos vereadores que votem a favor desse projeto. / Posto em votação, 

o Projeto de Lei 49/2022 foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Seguem justificativas 

de voto: / Sandro Dellabella Ferreira: ⸻ Agradece aos vereadores pela aprovação do projeto. 

Menciona que vários projetos bons dos edis acabam sendo considerados inconstitucionais. Frisa 

que os vereadores fazem projetos de conscientização para que a sociedade fique mais atenta a 

certas questões. Destaca que vai buscar patrocinadores para que esse seu projeto seja colocado em 

prática. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Registra que esse projeto é importante, inclusive há dois ex-

vereadores de Cachoeiro, o Antônio Geraldo e o Amaral, que sofrem de problema renal crônico. 

Conta que o Antônio Geraldo faz hemodiálise em Guaçuí, onde há maior oferta desse serviço. 

Então, diz que é preciso conscientizar as pessoas sobre o problema renal crônico, até mesmo como 

forma de prevenção. Espera que esse projeto chegue às Secretarias de Saúde e de Comunicação e 

seja divulgado, a fim de beneficiar os munícipes cachoeirenses. Parabeniza o Vereador Sandro pela 

iniciativa. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Lembra que cobrou do governador que fossem 

disponibilizadas mais máquinas de hemodiálise em Cachoeiro, já que os pacientes precisam ficar 

ligados a elas por quatro horas e três vezes por semana. Menciona que o ex-vereador Nanico 

também tem problema renal crônico e faz hemodiálise. Informa que o governador vai 

disponibilizar doze máquinas de hemodiálise para o Município de Itapemirim, o que vai ajudar os 
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pacientes de Cachoeiro, como o ex-vereador Antônio Geraldo, que poderá fazer o tratamento mais 

próximo de casa. Parabeniza o Vereador Sandro pela aprovação de seus projetos. / Seguindo, foi 

aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Lei 47/2022 – Poder Executivo 

(Extingue unidades de ensino no Município de Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências). 

/ Seguem justificativas de voto: / Diogo Pereira Lube: ⸻ Agradece aos vereadores por não 

terem votado esse projeto na semana passada, já que ele, Diogo, precisou se ausentar da sessão. 

Fala sobre a importância de os membros da Comissão de Educação terem finalizado o trabalho de 

visita às escolas que constam desse projeto para que pudessem confeccionar um relatório robusto. 

Dirigindo-se ao Nuno, interlocutor do prefeito, fala sobre a necessidade de chamar o Conselho 

Municipal de Educação, que representa a sociedade civil organizada, para discutir sobre os imóveis 

que eram escolas e vão se tornar praça, posto de saúde e CRAS, o que dará mais transparência a 

essa questão. Salienta que a comissão vai fiscalizar para que esses locais sejam transformados em 

algo bom para os munícipes. / Adriano Pereira Verediano: ⸻ Diz que a Comissão de Educação 

também deve participar dessas reuniões para evitar desgastes para as partes envolvidas. / Paulo 

Grola: ⸻ Lembra que, na semana passada, votou contra o regime de urgência desse projeto, 

porque não tinha conhecimento da matéria nem havia consultado seus advogados sobre o assunto. 

Explica que agiu dessa forma, porque já ocorreram votações como essa na Câmara e, depois, o 

então prefeito Casteglione passou a quadra de Soturno para o IPACI. / Logo após, foi aprovado, 

por unanimidade dos presentes, o Projeto de Resolução 07/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira 

e outros vereadores (Cria a Comenda “Raul Sampaio Cocco” no Município de Cachoeiro de 

Itapemirim, e dá outras providências) com Emenda Modificativa ao parágrafo único do artigo 1º, 

aposta pelo Vereador Allan Albert Lourenço Ferreira. / Osmar Francisco: ⸻ Diz que vai votar a 

favor desse projeto por tudo o que Raul Sampaio fez por Cachoeiro. Lamenta que as pessoas não 

tenham ido se despedir de Raul, quando do seu falecimento. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ 

Comenta que, na época em que Raul Sampaio faleceu, a pandemia ainda não havia acabado e as 

pessoas estavam com medo de ir aos velórios. / Osmar Francisco: ⸻ Afirma que não concorda 

com isso. Menciona que, se Roberto Carlos tivesse morrido durante a pandemia, muita gente teria 

ido ao velório dele. / Posto em votação, o Projeto de Resolução 07/2022 foi aprovado por 

unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto: / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ 

Agradece aos vereadores por terem aprovado esse projeto. Ressalta que essa comenda vai eternizar 

mais uma vez Raul Sampaio Cocco, além de prestar homenagem à família do músico. / Finalizando 

os trabalhos da reunião, o Secretário Diogo Pereira Lube fez a leitura do Relatório da Corregedoria 

da Câmara Municipal, referente ao Processo 5902/2022, que trata de censura verbal ao Vereador 

Osmar Francisco, o qual proferiu, em Sessão Ordinária da Casa, a seguinte frase: “Mulher é tão 

bom; por isso, eu tenho várias”. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, 

lavrada e assinada por Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. ____________ 

http://www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://nopapercloud.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://www.transparencia.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/

